



*ACADEMIC GUIDE MONUA XV:
Subsecretaria General
Adjunta de Crisis*

*GAC: LIVERPOOL VS
MANCHESTER CITY
BANDO LIVERPOOL*

*TEMA: Premiere League 2018 - 2019
IDIOMA: Español*

*Mesas directivas: Maria José Castro &
Sebastián Crosby*

MONUA

 Universidad de
los Andes
Colombia

Index

| | |
|--|----|
| ● 1. <i>Cartas de presentación BOD</i> | 3 |
| ● 2. <i>Cartas de presentación SGAs</i> | 10 |
| ● 3. <i>Carta de bienvenida, Mesas directivas y directorxs de centro</i> | 13 |
| ● 4. <i>Introducción al comité ¿Qué es un GAC? ¿De qué trata este GAC?</i> | 18 |
| ● 5. <i>Contexto Histórico (Liverpool)</i> | 20 |
| <i>a. Íconos</i> | |
| ● 6. <i>Situación Actual (económica y administrativa)</i> | 28 |
| <i>a. Junta Directiva</i> | 28 |
| <i>b. Estructura de Control</i> | 28 |
| <i>c. Gestión y Operaciones</i> | 28 |
| ● 7. <i>Asignaciones</i> | 34 |

Index

| | |
|--------------------------------------|----|
| ● 8. <i>Procedimiento especial</i> | 41 |
| ● 9. <i>¿Qué esperan del comité?</i> | 44 |
| ● 10. <i>Anexos, Quarmas</i> | 47 |
| ● 11. <i>Bibliografía</i> | 49 |



Cartas de presentación BOD

Cartas de presentación BOD

Eimmy Romero,
Secretaria General de MONUA XV

Reciban un cordial saludo y la más cálida bienvenida a la nueva edición del Modelo de Naciones Unidas de La Universidad de Los Andes. Mi nombre es Eimmy Romero y tengo el honor de desempeñarme como Secretaria General en MONUA XV, liderando el equipo académico que ha preparado con esmero cada detalle de este evento.

Quisiera comenzar felicitándoles por aceptar el reto de participar en este espacio. El Modelo de Naciones Unidas es, ante todo, un escenario de formación y crecimiento, donde el diálogo, la argumentación y el respeto por la diversidad de ideas se convierten en los pilares fundamentales para construir soluciones a los desafíos globales. Participar no es un reto sencillo, ya que implica semanas de preparación y estudio para enfrentarse a espacios donde compartirán con personas tan preparadas como ustedes, y donde pondrán en práctica y desarrollarán habilidades que, sin duda, los desafiarán y harán crecer.

Estos espacios de debate son esenciales porque nos permiten desarrollar una mirada crítica sobre el mundo, comprender la complejidad de las relaciones internacionales y, sobre todo, fortalecer habilidades que serán valiosas a lo largo de toda la vida: la comunicación efectiva, el pensamiento analítico y la capacidad de trabajar en equipo. Aquí, cada voz cuenta y cada intervención suma a la construcción colectiva de conocimiento.

Quisiera resaltar, especialmente para quienes participan por primera vez, que no importa si este es su primer comité o si ya cuentan con experiencia previa: siempre hay algo nuevo que aprender. Los errores, lejos de ser un obstáculo, son una oportunidad invaluable para el crecimiento personal y académico. Confíen en sus habilidades y permitan que cada experiencia, cada acierto y cada desacierto, les enseñe algo nuevo. En este modelo, el aprendizaje es un proceso continuo y todos estamos aquí para apoyarnos mutuamente.

Y para quienes ya tienen experiencia, los animamos a seguir aprendiendo y disfrutando de cada espacio que se les presente. Siempre existen nuevos retos donde pueden poner a prueba y fortalecer sus habilidades. Lideren con compromiso y pasión cada comité, y sigan inspirando a otros con su ejemplo. Recuerden que el verdadero liderazgo se construye día a día con perseverancia.

Nuestro equipo académico y logístico estará siempre dispuesto a acompañarlos y resolver cualquier inquietud que surja durante la conferencia. Les animo a aprovechar cada momento, a participar activamente y a disfrutar de esta experiencia única.

Agradezco profundamente su entusiasmo y compromiso. Estoy segura de que, juntos, haremos de esta edición un espacio memorable, lleno de aprendizajes, nuevas amistades y valiosas lecciones.

Después de 14 años de arduo trabajo y dedicación, MONUA XV llega cargado de esfuerzo y sorpresas para ustedes. Bienvenidos y bienvenidas! Les deseo el mayor de los éxitos y, sobre todo, un camino de crecimiento y descubrimiento.

Con aprecio y admiración,

Eimmy Romero
es.romero@uniandes.edu.co

#StoriesThatInspireChange
#MONUAXV

Laura Cediél,
Subsecretaria General de MONUA XV

Estimados asistentes,

Es un placer para mí darles la bienvenida al Modelo de Naciones Unidas de La Universidad de Los Andes, una conferencia organizada por la junta de la decimoquinta edición del Modelo, que durante los últimos quince años de trayectoria realizando esta simulación, hemos trabajado por cumplir los más altos estándares del circuito colombiano e internacional. Orgullosamente puedo decir que hacer parte de esta experiencia como la Subsecretaria General, es un privilegio, que me permite enaltecer las voces de cada uno de los y las delegadas de nuestra conferencia, demostrando que nuestras historias inspiran un cambio.

Esta conferencia es una oportunidad única para que estudiantes de diversas instituciones se reúnan y exploren las complejidades del sistema internacional, promoviendo el diálogo y la cooperación entre naciones. Asimismo, en este evento, tendrán la oportunidad de participar en debates globales, abarcando distintos ámbitos que motivan el pensamiento crítico de los jóvenes a nivel mundial, en MONUA proponemos que cada uno de nuestros participantes encuentren ese lugar que quieren cambiar, y así desarrollar ideas que permitan generar mejoras en nuestro sistema, mejorando cada vez el lugar donde vivimos.

Nuestro objetivo es fomentar un ambiente de aprendizaje y crecimiento personal, donde puedan desarrollar habilidades diplomáticas y de resolución

de conflictos, asimismo, buscamos que cada uno de los asistentes conozcan más sobre los pilares que rigen nuestra conferencia, siendo estos la rigurosidad académica y el bienestar para todas y todos los presentes.

Durante esta jornada, esperamos que se sientan parte de la comunidad uniandina, una comunidad comprometida con el aprendizaje, las políticas internacionales, el desarrollo de actividades de alto impacto, tanto académico, como personal, manteniendo la competitividad y la pedagogía en un solo espacio. Nuestro equipo ha trabajado arduamente para asegurar que esta experiencia sea enriquecedora y memorable para todos y todas, desde los delegados, los sponsors, nuestro staff y demás presentes. Cada uno de ustedes tiene algo por hacer y MONUA es el espacio para desarrollar sus ideas y llevarlas al límite. Si tienen alguna duda o necesitan asistencia, no duden en hacerlo saber.

Estamos aquí para apoyarlos en todo momento, contamos con un staff capacitado, quienes les brindarán una de las mejores experiencias dentro del circuito.

Agradezco su participación y compromiso con este modelo. Los invitamos hacer parte del legado del Modelo de Naciones Unidas de La universidad de Los Andes, siendo inspiración para generar cambios, mediante sus acciones, porque todas importan. Espero que disfruten de esta experiencia y que quede en su memoria para siempre.

Atentamente,

Laura Cediél
l.cediél2@uniandes.edu.co

#StoriesThatInspireChange
#MONUAXV



Santiago Jaimes,
Director General MONUA XV

“El verdadero líder no es aquel que solo interpreta el presente, sino quien, con profundo conocimiento del pasado, es capaz de anticipar y moldear el futuro”. Esta reflexión de Henry Kissinger, plasmada en su obra *Liderazgo: Seis estudios sobre estrategia mundial*, no podría resonar más con el espíritu de lo que significa ser parte del Modelo de Naciones Unidas de la Universidad de los Andes.

Hoy más que nunca, el mundo necesita líderes valientes, con carácter, memoria histórica y visión de futuro. Necesitamos jóvenes que comprendan que las decisiones del presente están ancladas en procesos pasados, pero que, al mismo tiempo, tienen el poder de construir realidades nuevas. Ustedes, quienes hoy se reúnen en este espacio de diálogo y confrontación constructiva, son precisamente ese tipo de líderes.

Mi nombre es Santiago Jaimes y tengo el honor de servir como el 15° Director General de MONUA. Esta edición representa no solo una continuidad institucional, sino una renovación profunda del compromiso que tenemos con la formación de liderazgos éticos, informados y transformadores. Agradezco profundamente que hayan decidido aceptar este reto; su presencia hace

posible esta experiencia.

Detrás de esta edición hay meses de trabajo meticuloso, de preparación logística rigurosa y de un equipo que ha entregado cuerpo y alma para que ustedes no solo debatan, sino vivan. Desde el instante en que crucen nuestras puertas, podrán contar con un entorno seguro, organizado y humano, pensado hasta en el más mínimo detalle para que se concentren plenamente en el aprendizaje y la construcción colectiva.

Contarán con el acompañamiento permanente del área de Bienestar, así como con un equipo académico y logístico dispuesto a garantizar que cada sesión, cada espacio y cada momento estén a la altura de sus expectativas. Sabemos que los estándares que ustedes traen son altos, y eso no solo nos motiva: nos honra. Esperamos estar a la altura de su talento, disciplina y pasión.

Y esto es apenas el comienzo. Les esperan días de sorpresas, actividades inolvidables, espacios de encuentro y, sobre todo, una experiencia de formación que va más allá del debate. MONUA no es solo una simulación; es un punto de inflexión.

Por eso, hoy los invito a dar lo mejor de sí. No se limiten a representar a un país: atrevanse a liderar una visión. No teman al error: abrácenlo como parte del crecimiento. No se conformen con ganar un premio: busquen dejar huella.

Bienvenidos a MONUA 2025. El futuro se construye hoy, y empieza con ustedes.

Con admiración y compromiso,

Santiago Jaimes
s.jaimesb2@uniandes.edu.co

#StoriesThatInspireChange
#MONUAXV

Cartas de presentación SGAs



Samuel Escallón, DSG for Crisis *MONUA XV*

Hola a todxs, soy Samuel Escallón, aunque en este mundo se me conoce más como Esca. Soy estudiante de quién sabe qué semestre de Ciencia Política en la Universidad Nacional de Colombia y seré uno de sus SGA's para esta edición de MONUA.

Lo que más deseo para la SGA y el modelo es que dejen volar su imaginación, se permitan descubrir sobre temas nuevos y se diviertan, todo esto en el espacio más seguro posible. Conozco desde hace dos años los comités de crisis y comprendo plenamente que a veces seguir las dinámicas o intentar innovar puede dar algo de pena, así que si les ayuda de algo, confesaré que a mis 21 años no sé montar en bicicleta y no tengo planeado aprender pronto. Sepan que pueden contar conmigo para cualquier asunto referente al modelo, los comités, chistes malos, chistes buenos, solo chistes, no importa, estoy a su total disposición. Éxitos y bendiciones.

Att. Esca
samrodriguez@unal.edu.co

#StoriesThatInspireChange
#MONUAXV

Santiago López, DSG for Crisis

MONUA XV

“Para que algo sea especial solo hay que creer que es especial” Kung fu Panda
Hola a todos y todas, mi nombre es Santiago López, aunque en este MUNdo se me conoce más como Google. Soy estudiante de Ciencia Política en la poderosísima Universidad Nacional de Colombia y no pregunten por el semestre que ni yo sé. Para esta edición de MONUA seré uno de los SGA's de crisis junto a mi otro hemisferio del cerebro.

Estos comités han sido pensados con un objetivo, atraer la gente más creativa y con ideas más randoms posibles. Creo que si bien he estado varios años en el circuito (más de los que me gustaría) y he pasado por varios comités, en todos he intentado poner algo de mi kokoro, y estos claramente no son la excepción. Son comités que están hechos para aprender, para desafiar, claramente para competir, pero desde luego para convivir, porque creo firmemente que el ejercicio de los modelos de naciones unidas va más allá de solo construir gente con habilidades blandas o con formación académica, está en formar una comunidad de gente con un potencial enorme en diferentes campos, y que bello ha sido para mi desde este espacio con chistes buenos, espacio con chistes malos, espacio sin chistes, chistes sin chiste; llamado crisis, sentir que he podido conseguirlo.

Espero que cualquier duda que puedan tener sobre los comités, aporte, reclamo o declaración de guerra la puedan manifestar con total confianza por mi correo, estaré abierto a escucharlx en lo que se requiera.

Sin más que agregar bienvenidxs a MONUA 2025.

santiagoslcoo@gmail.com

#StoriesThatInspireChange

#MONUAXV

Carta de bienvenida, Mesas directivas y directorxs de centro



Maria José Castro Vargas, Mesa bando Liverpool MONUA XV

Queridos delegados, Mi nombre es Maria José Castro Vargas es un gusto para mí presentarme como su mesa en esta edición de MONUA 2025, estoy cursando 7° semestre de la carrera de Negocios y Relaciones Internacionales en la Universidad de La Salle, estoy muy contenta de poder guiarlos en este espacio de debate durante los cuatro días del modelo, espero que cada uno de ustedes tenga plena capacidad para enfrentar las diferentes situaciones que se puedan presentar en nuestro comité, crear soluciones prácticas y creativas a través de directivas públicas y privadas, deben saber que las propuestas y acciones que se lleven a cabo pueden cambiar totalmente el panorama para nuestro bando, claramente teniendo como objetivo ganar uno de los premios más prestigiosos dentro del mundo del fútbol la Premier League. Espero que disfruten y aprendan de estos días de debate.

mariajosecastrovargas3@gmail.com

Sebastian Crosby Castañeda, Mesa bando Liverpool MONUA

Respetados todos, reciban un cordial saludo,

Mi nombre es Sebastian Crosby Castañeda y para esta versión de MONUA fungiré como una de las mesas para el bando Liverpool. para mi es un placer y un verdadero honor poder participar del presente comité, no solo por lo retador de los comités tipo crisis, sino también, por la nostalgia de poder representar dentro del modelo a uno de los más grandes clubes de fútbol que he visto desde que era pequeño. Espero que todos puedan disfrutar del presente comité con la mayor intensidad y pasión posible, haciendo del mismo un comité sin precedentes. Sin mayores dilaciones y con gran emoción me permito abrirles las puertas de Shankly, bienvenidos todos a Anfield.

sebastian-c@hotmail.com

Salome Rodríguez, Directora de Centro para el GAC de Liverpool vs. Manchester City MONUA XV

Holuuu a todos y todas. Bienvenidxs a una Premier League llena de emociones en esta edición de MONUA 2025. Mi nombre es Salome Rodríguez y seré la Directora de Centro para el GAC de Liverpool vs. Manchester City. Soy estudiante de quinto semestre de Estudios Globales y Relaciones Internacionales en

la Universidad de los Andes y hago parte del Crisis Team. Sobre mí puedo destacar que me encanta el fútbol (supongo), la política y, por supuesto, los chistes malos y la creatividad que implica estar en crisis. Espero que a lo largo de este comité puedan trabajar de forma cooperativa, honesta y creativa, aprovechando todas las herramientas que nos ofrece la mejor liga de fútbol en esta temporada 2018-2019. Queremos que este sea un comité dinámico, competitivo y lleno de buen juego, así que prepárense para debatir explotando todas sus habilidades. Aquí iría un chiste, pero no quiero que se rían por pena ajena.

Finalmente, les extiendo una cálida bienvenida a MONUA 2025. Sepan que para cualquier duda estamos aquí para apoyarlos y que se gocen este comité que hemos preparado con tanto esfuerzo. ¡Mucha suerte!

s.rodriquezb2345@uniandes.edu.co

*José Alejandro Gutiérrez,
Director de Centro para el
GAC de Liverpool vs.
Manchester City MONUA XV*

Queridos delegados, bienvenidos a una Premier League llena de emociones en esta edición de MONUA 2025. Mi nombre es Jose Alejandro Gutiérrez y seré Co-director de Centro para el GAC de Liverpool vs Manchester City. Soy estudiante de octavo semestre de física en la Universidad de los Andes. Sobre mí puedo destacar que me encantan las películas, la filosofía y los chistes flojos.

Espero que a lo largo de este comité puedan trabajar de forma cooperativa, honesta y creativa aprovechando todas las herramientas que nos ofrece la mejor liga de fútbol en esta temporada 2018-2019 para lograr sus objetivos y poder ganar uno de los prestigiosos en el mundo del fútbol, haciendo de este un comité ameno y dinámico para todos los participantes. Finalmente, les extiende una cálida bienvenida a MONUA 2025, que sepan que para cualquier duda estaremos acá para brindarles nuestro apoyo y que se gocen de este comité que hemos creado con tanta dedicación y esfuerzo.

Gracias, mucha suerte. Y que gane el mejor...

ja.gutierrezc1@uniandes.edu.co

Introducción al comité

Introducción al comité

El Gabinete Adjunto de Crisis (GAC) se caracteriza por conformarse con dos o más bandos, que se encuentran en constante contraposición. El objetivo principal del GAC es recrear un gabinete real o ficticio en un escenario, generalmente en tiempos de conflicto o tensión entre los bandos. Los delegados deben estar alerta y listos para resolver cualquier obstáculo que se interponga entre su bando y la victoria. Aunque el curso de la historia puede verse alterado, este es precisamente el propósito de la discusión, que los delegados mismos, mediante argumentos sólidos, logren impulsar a sus respectivos bandos hacia la victoria. De esta manera, son ellos quienes rediseñan la historia, en lugar de simplemente reproducirla.

En este caso el comité al ser un GAC contará con dos bandos: Liverpool vs Manchester City. Al intentar reescribir hechos reales o ficticios, los delegados tendrán roles de gran importancia y tomarán acciones que podrán tener efectos considerables en el transcurso del comité, quienes lucharán el uno contra el otro para conocer cuál será el equipo que ganará la Premier League, no únicamente por medio de salir victoriosos en las fechas restantes de la temporada 2018-2019, si no que también será importante otros aspectos como los jugadores que conforman al equipo y diferentes cambios que pueden existir entre ellos, el cuerpo técnico por el cual está conformado, su estado financiero y reputación durante esta temporada.

Para este comité, el Centro de Estrategia recibirá directivas privadas hechas a mano por un máximo de tres libretas por delegado. Ninguna directiva redactada en una hoja suelta será recibida por parte del Centro de Estrategia. Para el asunto de las directivas públicas, el centro de estrategia las recibirá por medio de un documento de google drive compartido al principio del comité, en el cual todos los delegados deberán registrar una dirección de correo y redactar únicamente desde la mencionada dirección. Todos los documentos públicos aprobados serán enumerados y resaltados por parte de la Mesa Directiva.

Contexto Histórico

Contexto Histórico

Hitos, jugadores leyendas, fundación del club, características de la hinchada



El Liverpool Football Club fue fundado el 3 de junio de 1892 por John Houlding, quien era el dueño del estadio Anfield. La creación del club se debió a que el Everton F.C. fue desalojado de Anfield debido a problemas con el alquiler. Inicialmente, el equipo se llamó Everton F.C., pero The Football Association se negó a reconocerlo con ese nombre, por lo que finalmente se adoptó el nombre de Liverpool F.C. Es la institución con el mayor número de campeonatos en todo tipo de competencias oficiales entre los clubes del fútbol inglés sumando un total de 59 títulos oficiales. Así mismo es el club inglés con la máxima cifra de títulos internacionales. En el ámbito doméstico, el club había logrado 18 títulos de la Liga Inglesa, demostrando su dominio en el fútbol inglés. Además, se alzaron con 7 trofeos de la FA Cup, 8 de la Copa de la Liga y 15 Community

Shields, evidenciando su consistencia en las competiciones de copa. A nivel internacional, el Liverpool se destacó como uno de los clubes más laureados de Europa. Con 5 títulos de la Copa de Europa/UEFA Champions League, 3 Copas de la UEFA y 3 Supercopas de la UEFA, el club inglés demostró su capacidad para competir y triunfar en el escenario europeo.

Desde sus humildes comienzos en la Liga de Fútbol, el club mostró un gran potencial, logrando su primer título de liga en 1901. A medida que avanzaba el siglo XX, el Liverpool comenzó a construir su legado. La primera gran victoria llegó en 1965 con la conquista de la FA Cup, aunque los años entre las guerras fueron complicados, con altibajos en el rendimiento del equipo. Sin embargo, todo cambiaría con la llegada de un nuevo líder. Bill Shankly, quien se unió al Liverpool en 1959, y transformó al club. Con su visión y su pasión, implementó un estilo de juego atractivo que cautivó a los aficionados. Bajo su dirección, el Liverpool ganó tres títulos de liga y su primera Copa de Europa en 1977, un logro que los catapultó a la élite del fútbol europeo.



Los años 80 fueron el apogeo del Liverpool FC. Con jugadores legendarios como Kenny Dalglish, Graeme Souness, e Ian Rush, el equipo dominó tanto en

la liga nacional como en competiciones europeas. Ganaron cuatro títulos de liga entre 1982 y 1989, así como múltiples trofeos de la FA Cup y la Copa de Europa, consolidándose como uno de los clubes más grandes del mundo.

El 29 de mayo de 1985, el club vivió uno de los episodios más trágicos de su historia durante la final de la Copa de Europa contra la Juventus en el estadio Heysel de Bruselas. Aunque no fue por la derrota en el partido, sino por la “Tragedia de Heysel”, en la que murieron 39 aficionados de la Juventus debido a una avalancha causada por hooligans del Liverpool. Como consecuencia, la UEFA impuso una sanción al Liverpool que le prohibió participar en competiciones internacionales durante diez años, aunque finalmente se redujo a seis años, permitiéndoles regresar en 1991. La tragedia volvió a afectar al club el 15 de abril de 1989, cuando 96 seguidores del Liverpool murieron aplastados en el estadio de Hillsborough, en Sheffield, durante un partido contra el Nottingham Forest en las semifinales de la Copa de Inglaterra, conocido como la “Tragedia de Hillsborough”.

En 2004, el ayuntamiento de Liverpool otorgó permiso al club para construir un nuevo estadio con capacidad para 60,000 espectadores cerca del parque Stanley. Inicialmente se consideró compartirlo con el Everton, pero los acuerdos se rompieron en 2005. La construcción del nuevo estadio se planeó para comenzar en verano de 2005 y se esperaba su inauguración para 2007. Sin embargo, el plan no se llevó a cabo como se esperaba.



A pesar de estos desafíos, el Liverpool renació en los años 2000. La llegada de Rafael Benítez como entrenador en 2004 revitalizó al equipo. En 2005, el Liverpool logró una de las remontadas más memorables en la historia de la UEFA Champions League, venciendo al AC Milan en la final de Estambul, un momento que quedaría grabado en la memoria de todos los aficionados. En 2010, el club comenzó un declive, terminando tercero en la fase de grupos de la Liga de Campeones y séptimo en la liga doméstica. La temporada siguiente fue aún peor, cayendo en octavos de final de la Europa League y sexto en la liga inglesa. En 2012, tuvo una de sus peores temporadas, no superando el octavo lugar en la Premier League y sin participar en competiciones europeas. Con el paso del tiempo, el Liverpool continuó creciendo y evolucionando. Desde la temporada 2015-2016 Jürgen Klopp es el Director Técnico del equipo, en esta misma quedando en octavo puesto en la Premier League, durante las próximas dos temporadas el equipo logró asegurar puesto de competición europea.

a. Íconos

Entre los mejores jugadores de la historia del equipo destacan figuras como lo son Ian Rush el cual jugó 15 temporadas de 1980-1987/1988-1996 con 346 goles anotados, Roger Hunt con 11 temporadas entre 1958-1969 con 285 goles anotados y Gordon Hodgson con 9 temporadas jugadas entre 1925-1936 con 241 goles anotados.

En tiempos mucho más modernos, el Liverpool ha contado con jugadores que han dejado una marca indeleble en el club, como lo son Steven Gerrard, uno de los capitanes más icónicos de los reds, recordado no solo por su habilidad en el campo, sino también por su lealtad al club. Otros grandes nombres que destacan son Michael Owen, Luis Suárez, y Fernando Torres también han contribuido a la rica historia del Liverpool que se ha expandido más allá de las fronteras inglesas y europeas.

La hinchada del Liverpool Football Club se caracteriza por su pasión y dedicación inquebrantable al equipo. El equipo es visto como un símbolo de la ciudad y su historia, la hinchada es conocida por su fuerte identidad local y su orgullo por la ciudad. Los aficionados del Liverpool, especialmente los de “The Kop” (una tribuna del estadio Anfield del Liverpool FC, que se ha convertido

en un ícono cultural), son famosos por cantar el himno “You’ll Never Walk Alone” antes de cada partido en casa. Este himno se ha convertido en un símbolo de la unidad y la solidaridad entre los seguidores. En 1963 el grupo musical de Liverpool Gerry & The Pacemakers versionó dicha canción, que originalmente era de Richard Rodgers y Oscar Hammerstein y la convirtió en un éxito en el Reino Unido, donde alcanzó rápidamente el número uno de las listas durante el otoño de ese mismo año. La canción fue mostrada al técnico, Bill Shankly, quien la escuchó y el técnico quedó conmovido, por lo que pidió que se pusiera antes de cada juego. Su decisión cambiaría la historia del equipo para siempre. La primera ocasión que se escuchó en el estadio del Liverpool fue el 19 de octubre de 1963, donde enfrentaron al West Bromwich, rival al que vencieron por marcador de 1-0. Desde entonces se pidió que se reprodujera antes de cada juego. Su decisión cambiaría la historia del equipo para siempre. El título se convirtió en el lema oficial del club y en agosto de 1982 la frase fue colocada en las llamadas “puertas de Shankly”, pero se mudó en 2016 a la entrada del estacionamiento.



La hinchada del Liverpool ha estado involucrada en movimientos sociales, como el “Spirit of Shankly”, que busca defender los intereses de los aficionados y mantener el espíritu comunitario del club.

Situación económica y administrativa actual



Situación económica y administrativa actual

Para la fecha actual del 28 de diciembre de 2018 el Liverpool FC, competidor de la liga Premier de la presente temporada es propiedad mayoritaria de **Fenway Sports Group (FSG)**, una empresa global de deportes, marketing, medios, entretenimiento y bienes raíces. La estructura de propiedad principal estaba compuesta por:

- John W. Henry: Propietario Principal de FSG
- Tom Werner: Presidente del Consejo
- Mike Gordon: Accionista principal y responsable de operaciones diarias
- Rouge Aggregator LP: Entidad con participación significativa

a. Junta Directiva

La junta directiva del club en 2018 incluía a los siguientes miembros:

- John W. Henry
- Tom Werner
- Mike Gordon

- Billy Hogan (Director Ejecutivo)
- Andy Hughes (Director General)
- Michael Egan
- Sir Kenny Dalglish

b. Estructura de Control

Es importante destacar que:

- Solo John Henry, Tom Werner, Mike Gordon y Rouge Aggregator LP mantenían participaciones superiores al 10%
- Mike Gordon tenía un papel particularmente importante en las operaciones diarias del club, con mayor influencia en las actividades cotidianas que John Henry o Tom Werner
- Ninguna persona individual que poseía acciones en RB Rouge Aggregator LP tenía un interés significativo en el club

c. Gestión y Operaciones

La gestión operativa del club estaba principalmente bajo la supervisión de Mike Gordon, quien era considerado una figura clave en la administración diaria del Liverpool FC. Su influencia en las operaciones cotidianas era notable, incluso mayor que la de los propietarios principales John Henry y Tom Werner. Esta estructura de propiedad y gestión demostró ser efectiva para el club, manteniendo una estabilidad administrativa y financiera durante este período. No se registraron cambios significativos en la estructura accionaria durante el año 2018, lo que contribuyó a la continuidad en la gestión del club.

Al día del inicio del comité, el Liverpool FC. contaba con una sólida red de patrocinadores principales y socios comerciales. Standard Chartered continuaba siendo el patrocinador principal del club, exhibiendo su logo prominentemente en el frente de las camisetas, una posición que mantenía desde la temporada 2010/11. La indumentaria deportiva era proporcionada por New Balance, que era el fabricante oficial de los uniformes del equipo,

incluyendo el distintivo tercer uniforme de la temporada 2018/19 que presentaba un diseño en Gris Violeta con un degradado de acero, rindiendo homenaje a los uniformes del club de los años 80. Western Union ocupaba un lugar destacado como el patrocinador de la manga de la camiseta, siendo uno de los primeros en aprovechar esta nueva oportunidad de patrocinio en la Premier League. Carlsberg, un socio histórico del club desde 1992, mantenía su presencia como patrocinador oficial, mientras que AXA se unió como el patrocinador del kit de entrenamiento, reemplazando a BetVictor. Otros socios comerciales importantes incluían a EA Sports y Levi 's, que fungía como el socio oficial de mezclilla del club. Esta diversa cartera de patrocinadores reflejaba el atractivo global del Liverpool FC y su capacidad. El siguiente partido a disputar será la fecha #20 el día 29 de diciembre

| | PARTIDO | FECHA | MARCADOR FINAL | POSICIÓN |
|----|------------------------------|--------------------|----------------|----------|
| 1 | Liverpool vs West Ham | 12 Agosto 2018 | 4 - 0 a favor | 1 |
| 2 | Crystal Palace vs Liverpool | 20 Agosto 2018 | 0 - 2 a favor | 2 |
| 3 | Liverpool vs Brighton | 25 Agosto 2018 | 1 - 0 a favor | 1 |
| 4 | Leicester vs Liverpool | 1 Septiembre 2018 | 1 - 2 a favor | 1 |
| 5 | Spurs vs Liverpool | 15 Septiembre 2018 | 1 - 2 a favor | 2 |
| 6 | Liverpool vs Southampton | 22 Septiembre 2018 | 3 - 0 a favor | 1 |
| 7 | Chelsea vs Liverpool | 29 Septiembre 2018 | 1 - 1 | 2 |
| 8 | Liverpool vs Manchester City | 7 Octubre 2018 | 0 - 0 | 3 |
| 9 | Huddersfield vs Liverpool | 20 Octubre 2018 | 0 - 1 a favor | 2 |
| 10 | Liverpool vs Cardiff | 27 Octubre 2018 | 4 - 1 a favor | 2 |
| 11 | Arsenal vs Liverpool | 3 Noviembre 2018 | 1 - 1 | 3 |

| | | | | |
|-----------------|--------------------------------|-------------------|---------------|---|
| 12 | Liverpool vs Fulham | 11 Noviembre 2018 | 2 - 1 a favor | 2 |
| 13 | Watford vs Liverpool | 24 Noviembre 2018 | 0 - 3 a favor | 2 |
| 14 | Liverpool vs Everton | 2 Diciembre 2018 | 1 - 0 a favor | 2 |
| 15 | Burnley vs Liverpool | 5 Diciembre 2018 | 1 - 3 a favor | 2 |
| 16 ^W | Bournemouth vs Liverpool | 8 Diciembre 2018 | 0 - 4 a favor | 1 |
| 17 | Liverpool vs Manchester United | 16 Diciembre 2018 | 3 - 1 a favor | 1 |
| 18 | Wolves vs Liverpool | 21 Diciembre 2018 | 0 - 2 a favor | 1 |
| 19 | Liverpool vs Newcastle | 26 Diciembre 2018 | 4 - 0 a favor | 1 |

contra el Arsenal en el estadio Anfield, Liverpool. El árbitro será Michael Oliver.

Tabla de la liga

| Premier League Table | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
|----------------------|---|----|----------------|---------|----|---|----|----|------|---|---|---|----|------|---|---|---|----|----|-----|----|
| 27/Dec/2018 | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| Match Week 19 | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| Pos | P | LP | Team | Overall | | | | | Home | | | | | Away | | | | | GD | Pts | |
| | | | | P | W | D | L | GS | GA | W | D | L | GS | GA | W | D | L | GS | | | GA |
| 1 | — | 1 | Liverpool | 19 | 16 | 2 | 0 | 43 | 7 | 9 | 1 | 0 | 22 | 2 | 9 | 2 | 0 | 21 | 1 | 36 | 31 |
| 2 | ▲ | 3 | Tottenham | 19 | 13 | 0 | 6 | 42 | 18 | 6 | 0 | 2 | 17 | 6 | 9 | 0 | 2 | 20 | 12 | 24 | 45 |
| 3 | ▼ | 2 | Man City | 19 | 14 | 2 | 3 | 31 | 13 | 8 | 0 | 1 | 10 | 9 | 3 | 2 | 3 | 10 | 5 | 38 | 44 |
| 4 | — | 4 | Chelsea | 19 | 12 | 4 | 3 | 37 | 16 | 6 | 3 | 1 | 19 | 8 | 6 | 1 | 3 | 10 | 8 | 21 | 40 |
| 5 | — | 5 | Arsenal | 19 | 11 | 3 | 5 | 41 | 25 | 7 | 2 | 1 | 20 | 9 | 4 | 3 | 2 | 21 | 16 | 18 | 38 |
| 6 | — | 6 | Man United | 19 | 9 | 3 | 5 | 37 | 31 | 5 | 3 | 1 | 17 | 12 | 4 | 3 | 4 | 20 | 18 | 6 | 32 |
| 7 | ▲ | 9 | Leicester | 19 | 8 | 4 | 7 | 24 | 22 | 4 | 2 | 3 | 12 | 9 | 4 | 2 | 4 | 12 | 13 | 3 | 28 |
| 8 | ▲ | 11 | Everton | 19 | 7 | 5 | 6 | 31 | 29 | 5 | 2 | 2 | 18 | 15 | 2 | 3 | 4 | 13 | 14 | 2 | 27 |
| 9 | ▲ | 12 | West Ham | 19 | 6 | 3 | 8 | 27 | 28 | 4 | 1 | 5 | 14 | 16 | 4 | 2 | 3 | 13 | 12 | -1 | 27 |
| 10 | ▼ | 7 | Watford | 19 | 6 | 3 | 8 | 26 | 27 | 5 | 0 | 4 | 14 | 13 | 3 | 3 | 4 | 12 | 12 | -1 | 27 |
| 11 | ▼ | 10 | Wolverhampton | 19 | 7 | 5 | 7 | 20 | 22 | 4 | 3 | 4 | 12 | 13 | 3 | 3 | 3 | 8 | 9 | -2 | 26 |
| 12 | ▼ | 8 | Bournemouth | 19 | 6 | 2 | 9 | 27 | 33 | 5 | 2 | 3 | 16 | 14 | 3 | 0 | 6 | 11 | 10 | -6 | 26 |
| 13 | — | 13 | Brighton | 19 | 6 | 4 | 9 | 21 | 27 | 4 | 3 | 3 | 14 | 12 | 2 | 1 | 6 | 7 | 15 | -6 | 22 |
| 14 | — | 14 | Crystal Palace | 19 | 5 | 4 | 10 | 17 | 25 | 2 | 3 | 4 | 5 | 8 | 3 | 1 | 6 | 12 | 17 | -8 | 19 |
| 15 | — | 15 | Newcastle | 19 | 4 | 5 | 10 | 14 | 26 | 2 | 1 | 6 | 6 | 13 | 2 | 4 | 4 | 8 | 13 | -12 | 17 |
| 16 | — | 16 | Southampton | 19 | 3 | 6 | 10 | 20 | 35 | 1 | 5 | 3 | 10 | 14 | 2 | 1 | 7 | 10 | 20 | -15 | 15 |
| 17 | — | 17 | Cardiff | 19 | 4 | 2 | 12 | 18 | 38 | 4 | 1 | 6 | 13 | 21 | 0 | 2 | 6 | 5 | 17 | -20 | 15 |
| 18 | — | 18 | Burnley | 19 | 3 | 3 | 13 | 17 | 41 | 2 | 1 | 6 | 10 | 20 | 1 | 2 | 7 | 7 | 20 | -24 | 12 |
| 19 | ▲ | 20 | Fulham | 19 | 2 | 5 | 12 | 17 | 43 | 2 | 3 | 4 | 11 | 19 | 0 | 2 | 8 | 6 | 24 | -26 | 11 |
| 20 | ▼ | 19 | Huddersfield | 19 | 2 | 4 | 13 | 12 | 34 | 1 | 2 | 7 | 4 | 14 | 1 | 2 | 6 | 8 | 20 | -22 | 10 |

Plantel disponible:

- Alisson Becker (Arquero)
- Virgil Van Dijk (Defensa)
- Dejan Lovren (Defensa)
- Andy Robertson (Defensa)
- Trent Alexander-Arnold (Defensa)
- Fabinho (Mediocentro)
- Georginio Wijnaldum (Mediocentro)
- Roberto Firmino (Delantero)
- Sadio Mané (Delantero)
- Xhaerdan Shaqiri (Delantero)
- Mohamed Salah (Delantero)
- Simon Mignolet (Arquero)
- Nathaniel Clyne (Defensa)
- Naby Keita (Mediocentro)
- Jordan Henderson (Mediocentro)
- Adam Lallana (Mediocentro)
- Daniel Sturridge (Delantero)
- Divock Origi (Delantero)
- Simon Mignolet (Arquero)

Los jugadores no mencionados se encuentran de baja por lesión, en calidad de préstamo o no forman parte activa del club en la fecha de inicio.

Finanzas

Para la presente temporada el equipo ya se ha recuperado de una de las crisis financieras y deportivas más extendidas de su historia, consolidando no solo a un plantel competitivo a nivel local y continental, sino también una posición firme en los mercados de fichajes, así como relaciones públicas y deportivas. En razón de ello, los reportes financieros para el comienzo de la campaña 2018-2019 (12/08/2018) fueron de:

Ingresos Totales: £533 millones

Ingresos por medios: £261 millones

Ingresos comerciales: £188 millones

Ingresos por día de partido: £84 millones

Ganancia antes de impuestos: £42 millones

Salarios: £310 millones

El club se ha caracterizado por realizar un número importante de transferencias caracterizadas por una baja inversión en jugadores y altos números de ventas, tal como fue el caso de Sadio Mané y Mohammed Salah (adquisiciones de £34 y £39 millones respectivamente) cuyos valores para la fecha valores oscilan entre £ 140 y £160 millones para ambos jugadores, evidenciando que el proyecto del Liverpool se estructura sobre una base más deportiva que financiera.

Administración y Estrategia:

Durante la temporada 2018–2019, el Liverpool FC implementó una estrategia financiera basada en la sostenibilidad y la eficiencia. Logró ingresos récord de £533 millones, impulsados por derechos de televisión (gracias a su participación en torneos europeos, acuerdos comerciales sólidos y una base de aficionados comprometida que generó altos ingresos por día de partido. A pesar de un aumento en el gasto salarial hasta £310 millones, el club mantuvo una relación saludable entre ingresos y sueldos, sin comprometer su estructura financiera. La venta de Coutinho por £142 millones fue reinvertida de forma estratégica en fichajes clave como Alisson y Van Dijk, lo que fortaleció al equipo sin recurrir a deuda excesiva.

Liverpool operó con rentabilidad (beneficio operativo de £42 millones) mientras continuaba invirtiendo en infraestructura y mantenía el control sobre los fichajes. Su modelo combinó rendimiento deportivo con prudencia financiera, priorizando la estabilidad a largo plazo sobre el gasto desmedido. Esta estrategia lo posicionó como un ejemplo de gestión sostenible en el fútbol europeo.

Asignaciones



Asignaciones

- **Jurgen Klopp (Director técnico):** Jurgen Klopp es el entrenador que transformó al Liverpool en un equipo de élite mundial. Durante la temporada 2018-2019, consolidó su estilo de juego basado en la presión alta, transiciones rápidas y un ataque dinámico. Bajo su liderazgo en esta temporada, el equipo alcanzó los 97 puntos en la Premier League, la tercera mejor marca en la historia de la competición. Sin embargo, su mayor logro esta temporada fue llevar al Liverpool a conquistar la UEFA Champions League, derrotando al Tottenham en la final y devolviendo al club a la cima del fútbol europeo. En los años siguientes, continuó cosechando éxitos con el Liverpool, ganando la Premier League 2019-2020, rompiendo una sequía de 30 años sin títulos de liga para el club. Klopp no solo mejoró el rendimiento del equipo en el campo, sino que también creó un fuerte sentido de unidad y pertenencia con la hinchada, destacando una mentalidad ganadora dentro del vestuario hasta 2024, renunciando como entrenador del equipo.
- **Michael Edwards (Director deportivo):** Michael Edwards es el director deportivo del Liverpool desde la temporada 2016/17 siendo responsable de la reconstrucción del equipo tras la llegada de Jürgen Klopp, sus labores se remiten a la organización y dirección del apartado deportivo del equipo, siendo uno de los ejecutivos más importantes que ha traído Fenway Sport Group. Su gestión como director deportivo ha permitido la contratación de grandes jugadores como lo son Virgil Van Dijk y Sadio Mané, permitiendo crear un equipo competitivo a la altura de la historia del club, con la promesa de mantener al equipo peleando por la tan ansiada Premier League y por volver a conquistar la Champions League.

- **Peter Moore (CEO):** Peter Moore es un empresario británico, fue anunciado como nuevo CEO del Liverpool FC el día 27 de febrero del 2017 tras la llegada de Fenway Sports Group, su rol era dirigir todo tipo de negocios que emprendiera el club, su labor iba encaminada en ayudar a reforzar el apartado económico del club en pro de poder fortalecer el apartado deportivo, logrando conseguir patrocinios con Western Union y mejorando algunas alianzas estratégicas previas a su llegada, todo esto con el objetivo de poder mejorar el estado deportivo del equipo.
- **John Houlding (Fundador del club):** John Houlding fue un empresario y político inglés, reconocido como el fundador del Liverpool Football Club. A finales del siglo XIX, desempeñó un papel fundamental en la creación del equipo tras una disputa con el Everton FC, club del que era presidente. En 1892, Houlding estableció el Liverpool FC para ocupar Anfield, el estadio que previamente había alquilado al Everton. Su visión y liderazgo fueron clave para la consolidación del club, que con el tiempo se convirtió en una de las instituciones más exitosas del fútbol inglés. Su legado perdura en la identidad y la historia del Liverpool FC, que ha alcanzado reconocimiento mundial.
- **Andreas Kornmayer (Preparador Físico):** Andreas Kornmayer es un preparador físico alemán que ha trabajado en equipos de élite como el Bayern Múnich y el Liverpool FC. Se unió al cuerpo técnico del Liverpool en 2016, tras ser recomendado por Pep Guardiola, y fue clave en la preparación física del equipo dirigido por Jürgen Klopp. Durante la temporada 2018-2019, Kornmayer jugó un papel fundamental en la preparación y el rendimiento físico del equipo, ayudando a los jugadores a mantener su nivel en una temporada muy exigente. Su trabajo en el aspecto físico y la recuperación fue crucial para que el Liverpool una de las temporadas más exitosas de su historia rompiendo su sequía de títulos.
- **Tom Werner (Presidente del club):** Tom Werner es un empresario y productor de televisión estadounidense, conocido por ser el presidente

del Liverpool FC y uno de los principales ejecutivos de Fenway Sports Group (FSG), el grupo propietario del club. Se unió al Liverpool en 2010, cuando FSG compró el equipo, y ha sido clave en su desarrollo financiero y deportivo. Durante la temporada 2018-2019, Werner desempeñó un papel crucial en la gestión y estabilidad del club, Werner y FSG confiaron plenamente en Klopp, dándole los recursos y el tiempo necesario para construir un equipo campeón. Durante esta etapa, el Liverpool siguió expandiendo su marca globalmente, aumentando ingresos por patrocinios y derechos televisivos.

- **John William Henry (Propietario principal):** John William Henry es un empresario y magnate estadounidense, fundador de Fenway Sports Group (FSG) y dueño de equipos deportivos como el Liverpool FC y los Boston Red Sox. Desde que FSG adquirió el Liverpool en 2010, Henry ha sido una figura clave en la transformación del club, asegurando su estabilidad financiera y su éxito en el campo.
- **Billy Hogan (Director comercial):** Billy Hogan es un ejecutivo estadounidense que ha trabajado en Fenway Sports Group (FSG) y el Liverpool FC. Se unió al club en 2012 como director comercial y ascendió a CEO en 2020. Su enfoque ha sido el crecimiento comercial y global del Liverpool, ayudando a generar mayores ingresos para fortalecer al equipo. Durante la temporada 2018-2019, Hogan jugó un papel clave en la expansión y estabilidad financiera del club, contribuyendo a su éxito al aumentar los ingresos comerciales, asegurando acuerdos de patrocinio con marcas como Standard Chartered y Nike. Impulsar la internacionalización del Liverpool, promoviendo su marca en mercados clave como Asia y EE.UU.
- **John W. Henry (Accionista):** John W. Henry es un empresario estadounidense y el propietario mayoritario del Liverpool FC a través de Fenway Sports Group (FSG). Desde que adquirió el club en 2010, ha sido una pieza clave en su resurgimiento financiero y deportivo, apostando por una gestión eficiente y basada en datos. Bajo su liderazgo, el Liverpool ha logrado reconstruir su plantilla con fichajes

estratégicos como Virgil van Dijk, Mohamed Salah y Alisson Becker, además de impulsar mejoras en la infraestructura del club, incluyendo la expansión de Anfield. Sin embargo, el colapso del estadio supone un golpe directo a sus planes, generando una crisis tanto económica como deportiva. Ahora enfrenta el desafío de manejar la crisis institucional, responder ante la Premier League y la UEFA, y encontrar una solución que minimice el impacto de esta catástrofe en la temporada y en la estabilidad del club.

- **Joe Blott (Presidente de Spirit of Shankly, representante de The Kop):** Joe Blott es el presidente de Spirit of Shankly (SoS), el grupo de hinchas más influyente del Liverpool, conocido por su activismo en defensa de los derechos de los aficionados. Bajo su liderazgo, SoS ha presionado al club en temas como los precios de las entradas, la propiedad de los clubes y la relación con los seguidores, asegurando que la voz de los hinchas tenga un peso en la toma de decisiones del club. Blott representa a The Kop, la icónica grada del Liverpool, donde la pasión de los aficionados ha sido una parte esencial de la identidad del equipo. Ahora, con la destrucción parcial de Anfield, su mayor preocupación es garantizar que los hinchas no sean marginados en las decisiones sobre el futuro del estadio y del equipo. Además, estará atento a cómo el club maneja la reubicación de los partidos y qué impacto tiene esto en la relación entre la afición y la directiva.
- **James Pearce (Periodista de Liverpool Echo):** James Pearce es un reconocido periodista británico que ha cubierto al Liverpool FC durante más de una década, primero en el Liverpool Echo y más recientemente en The Athletic. Su conocimiento del club y su cercanía con la plantilla, el cuerpo técnico y la directiva lo convierten en una fuente confiable de información tanto para los hinchas como para la opinión pública en general. A lo largo de su carrera, ha informado sobre los altibajos del equipo, desde la crisis financiera de los años 2010 hasta el resurgimiento bajo Jürgen Klopp. En medio del colapso del estadio, Pearce se encuentra en el centro de la controversia, investigando las causas del desastre y revelando información clave sobre las

responsabilidades y posibles negligencias. Además, deberá lidiar con otras crisis que puedan surgir, como escándalos financieros o disputas dentro del club, mientras mantiene la presión mediática sobre los responsables del desastre.

- **Mohammed Salah (Delantero):** Mohamed Salah es un jugador egipcio y fue la estrella ofensiva del Liverpool en la temporada 2018-2019. Terminó como máximo goleador del equipo en la Premier League con 22 goles, compartiendo la Bota de Oro con Sadio Mané y Pierre-Emerick Aubameyang. Su velocidad, regate y capacidad para desequilibrar defensas lo convirtieron en una pieza fundamental del ataque de Klopp. Aunque su temporada no fue tan explosiva como la anterior, anotando 32 goles en liga, Salah siguió siendo el jugador más temido del equipo, destacándose en momentos clave, como su gol en la final de la Champions League. Su impacto en el Liverpool trascendió el terreno de juego, convirtiéndose en un ícono global y una de las caras más reconocidas del fútbol mundial. Esta temporada fue decisiva para construir el ícono que es Salah actualmente en el fútbol.
- **Jordan Henderson (Mediocampista):** Jordan Henderson fue el capitán y líder del Liverpool durante la temporada 2018-2019. Su importancia en el equipo no solo radica en su rendimiento en el campo, sino en su capacidad de liderazgo y sacrificio. Aunque en un inicio de temporada jugó como mediocentro defensivo, Klopp le dio más libertad en la recta final del año, permitiéndole desempeñarse en un rol más ofensivo, donde aportó energía, presión y distribución del juego. Su entrega en cada partido fue clave para mantener la estabilidad del equipo en la lucha por la Premier League y la Champions League. Como capitán, fue el encargado de levantar la 'Orejona' en Madrid, un momento icónico para el Liverpool y su afición. Jordan es el corazón del equipo y se espera que tenga un rol decisivo en lo que a tomar decisiones respecto al bienestar de sus compañeros respecta.
- **Virgil Van Dijk (Defensa central):** Virgil van Dijk es el líder indiscutible de la defensa del Liverpool y uno de los jugadores más importantes

del equipo desde su llegada en enero de 2018. Su presencia ha transformado la solidez defensiva del club, convirtiéndolo en un contendiente al título de la Premier League. Como uno de los futbolistas con mayor influencia en el vestuario, Van Dijk es un referente para sus compañeros y una de las voces más respetadas dentro y fuera del campo. Con la crisis del colapso de Anfield, su prioridad es la seguridad de los jugadores y el impacto emocional que esto pueda tener en el equipo. Además, se enfrenta a la incertidumbre de dónde jugarán los próximos partidos y cómo afectará esto su rendimiento en la lucha por el título. A medida que el comité avance, también podría involucrarse en debates sobre la justicia deportiva, la logística de entrenamientos y la necesidad de garantías para que el Liverpool pueda seguir compitiendo al máximo nivel.

- **Alisson Becker (Portero):** La llegada del portero de Brasil Alisson Becker en el verano de 2018 fue un punto de inflexión para el Liverpool. Tras años de problemas en la portería, el brasileño brindó seguridad bajo los tres palos y ayudó a convertir al equipo en uno de los más sólidos defensivamente. Ganó el Guante de Oro de la Premier League con 21 porterías imbatidas y fue decisivo en varios momentos clave protegiendo su portería. Su serenidad, juego con los pies y capacidad para realizar atajadas espectaculares fueron fundamentales en la exitosa temporada del equipo. Al igual que su contraparte en el Manchester City, Alisson trajo el espíritu del fútbol brasileiro a su equipo y ha sido una pieza clave para el desarrollo de este equipo en Anfield.
- **Steven Gerrard (Leyenda):** Steven Gerrard es un exfutbolista inglés y leyenda del Liverpool que se desempeñaba como mediocampista y capitán del equipo, durante su estancia en el Liverpool Gerrard pudo levantar los siguientes títulos: una Champions League, tres copas de la liga inglesa, dos FA Cup, una UEFA Europa League, dos supercopas de Europa y dos campeonatos de la supercopa Inglesa, en sus logros individuales fue nombrado jugador del año de la UEFA en el año 2005 y mejor futbolista de la PFA en el 2009.

Procedimiento especial



Procedimiento especial

J-GAI/Gol Gana

El fútbol no se detiene, ni siquiera en medio de una crisis. Para mantener la competitividad, relajar tensiones, lograr objetivos del equipo o incluso cerrar acuerdos en el campo, se abre la Agencia Oficial de Partidos Amistosos J-GAI (Goals Allergic Foundation), el único organismo autorizado por la FIFA para organizar encuentros extraordinarios entre equipos en el marco del comité. Esta agencia estará a cargo de recibir, evaluar y aprobar las solicitudes de partidos, asegurando que se jueguen en un ambiente justo y bajo condiciones acordadas por ambas partes, o eso se supone...

Para solicitar un partido, los equipos deberán redactar el documento Gol Gana que permitirá convocar encuentros amistosos con el equipo rival (Manchester City) u otros clubes de todo el mundo. Los delegados pueden proponer distintos formatos de partidos según sus necesidades, desde un amistoso clásico hasta un encuentro benéfico o de exhibición para cubrir las necesidades que tenga el club en dicho momento. La solicitud podrá ser enviada por un máximo de 2 delegados.

Las solicitudes serán enviadas a la mesa directiva por medio del documento

“La mano de Dios”, escrito en físico en el mismo idioma en el que se desarrolle el comité, siguiendo el siguiente formato:

Título del Documento: *La mano de Dios #*

Nombre del Partido: (Nombre creativo para promocionar el partido)

De: (Delegado(s) y equipo solicitante)

Para: (Equipo al que se invita)

Fecha del Partido: (Día/Mes/Año)

Tipo de Partido: (Explicar qué tipo de juego desean realizar: amistoso clásico, beneficencia, a puerta cerrada, etc.)

Cómo se va a jugar: (con qué dinámica se definirá el resultado del partido: Just Dance, Blackjack, etc.)

Representantes del Partido: (Delegados que participarán en el encuentro. No son exclusivamente los/las delegados(as) solicitantes)

Objetivo del Partido: (¿Qué esperan lograr con este partido? ¿Qué beneficios esperan obtener del partido?)

Firma: (Delegado(s) solicitante(s))

En caso de que se desee desafiar al otro bando (Manchester City), en el “Para” pueden especificar cuales delgados del otro bando esperan que representen a su bando en el encuentro. Si no se especifica, la agencia J-GAI será la encargada de decidir esto. Cuando se vayan a realizar los partidos contra otros equipos, J-GAI será la responsable de encontrar a los representantes de estos nuevos equipos.

Una vez enviada la solicitud, la Agencia J-GAI, será la encargada de revisar la propuesta. La agencia puede aceptar, rechazar o modificar el partido dependiendo del tipo de actividades propuestas, conflicto de fechas con partidos de la UEFA Champions League, la Premier League, o cualquier otro formato de competición.

¿Qué esperan del comité?

¿Qué esperan del comité?

A lo largo del modelo, se espera que los delegados exploren y utilicen las diferentes dinámicas propias de un comité de crisis, adaptándolas de manera creativa y estratégica según las necesidades de su bando. El manejo adecuado del procedimiento establecido será fundamental para el desarrollo exitoso del comité. Además, los delegados tienen la libertad de innovar y proponer nuevas dinámicas que beneficien a su equipo y respondan a los retos que se presenten.

Se requiere que los delegados cuenten con un sólido conocimiento técnico, evidenciando el trabajo detrás de cámaras necesario para ganar la Premier League. Esto implica comprender que, más allá de contar con buenos jugadores, es indispensable un equipo técnico de alto nivel, una estructura financiera sólida, patrocinadores, estrategias de marketing y otros factores clave que contribuyen a que un club alcance la grandeza como el Liverpool y logre superar a rivales como el Manchester United en la búsqueda del título.

Finalmente, es esencial que los delegados dominen la temporalidad en la que se desarrolla el comité, asegurando que cada acción y decisión sea coherente con el contexto histórico y las dinámicas propias del fútbol de esa época.

Quarmas

Quarmas:

- ¿Cuál será el principal contrincante del Liverpool a lo largo de la presente temporada?
- Para la fecha de inicio del comité ¿Cuál es la actual posición en la liga loca y qué acciones harían falta para mejorarla?
- ¿Cuáles disputas y encuentros específicos han sido y serán vitales para el desarrollo de la temporada?
- Más allá de la Liga Premier ¿En cuáles otras competiciones deben pensar los apartados deportivos y financieros del club?
- ¿Cuáles son las tácticas dentro del campo de juego que han impulsado al equipo?
- ¿Qué estrategias por fuera del terreno de juego podrán beneficiar los objetivos del club?

Bibliografía



References

- Clasificación Premier League 2018/2019- Estadísticas Inglaterra. (s. f.). Fichajes.com : Información Sobre los Fichajes y Actualidad del Mundo del Fútbol. <https://www.fichajes.com/inglaterra/premier-league/2018-2019/clasificacion>
- Datos y estadísticas de Man City - 2024/2025. (s. f.). Fichajes.com : Información Sobre los Fichajes y Actualidad del Mundo del Fútbol. <https://www.fichajes.com/equipo/manchester-city-fc/estadisticas>
- La Media Inglesa. (2019a, mayo 13). LAS 5 CLAVES DEL MANCHESTER CITY CAMPEÓN [Vídeo]. YouTube. <https://www.youtube.com/watch?v=tcb2sH9XS8Y>
- La Media Inglesa. (2019b, noviembre 9). LIVERPOOL-MANCHESTER CITY: LA NUEVA RIVALIDAD DE LA PREMIER LEAGUE [Vídeo]. YouTube. <https://www.youtube.com/watch?v=EzLp2LTjfGg>
- Premier League. (2019). Season review: 2018/19. Premier League. <https://www.premierleague.com/history/season-reviews/210/report>
- ESPN. (2019). Premier League Table – 2018-19 Season. ESPN. https://www.espn.com/soccer/standings/_/league/eng.1/season/2018
- BBC Sport. (2019). Premier League top scorers: 2018/19 season. BBC Sport. <https://www.bbc.com/sport/football/48319838>

- Espn. (2022, 28 mayo). Liverpool: Origen e historia del «You´ll Never walk alone» ESPN. ESPN.com.co. https://www.espn.com.co/futbol/inglaterra/nota/_/id/10428664/liverpool-champions-league-origen-your-never-walk-alone
- Anfield, T. I. (2022, 11 noviembre). Michael Gordon – the man who “runs Liverpool” and deserves credit for Reds’ progress. This Is Anfield. <https://www.thisisanfield.com/2018/08/michael-gordon-the-man-who-runs-liverpool-and-deserves-credit-for-reds-rise/#:~:text=Michael%20Gordon%2C%20a%20director,or%20club%20chairman%20Tom>
- Liverpool FC — Directors. (s. f.). <https://www.liverpoolfc.com/corporate/directors>